

|                            |                            |                    |
|----------------------------|----------------------------|--------------------|
| Fecha<br><b>04.11.2009</b> | Sección<br><b>Nacional</b> | Página<br><b>6</b> |
|----------------------------|----------------------------|--------------------|



### EL MENOR DAÑO POSIBLE ¿PARA QUIÉN?...

Con la aprobación del incremento al IVA, el ISR y otros impuestos, los grandes perdedores son más de 80 millones de mexicanos, así que señalar a estas alturas que se hizo el menor daño posible es como una cubetada de **agua** fría para todos y cada uno de los que saldremos perjudicados con ese aumento... Las medidas "emergentes" que se tomaron a principios de año y que desde siempre sostuvimos eran solamente una tomada más de pelo del gobierno federal quedan pulverizadas, ya que ¿de qué sirve no aumentar el precio de la gasolina y de la luz cuando se dan golpes tan viles como



un incremento del 16 por ciento al IVA y del 30 por ciento al ISR?... Obviamente, el tiempo nos dio la razón cuando afirmamos que esas medidas única y exclusivamente tenían como finalidad el lucimiento personal del Jefe del Ejecutivo... A principios de este 2009, el Gobierno Federal decidió que para hacer frente a la crisis congelaría el precio de la gasolina, medida que quedó pulverizada con el paso del tiempo cuando los productos de primera necesidad se disparan día tras día... Lo mismo sucedió con la reducción de las tarifas eléctricas... Plausible hubiera resultado apoyar la economía familiar y reactivar la planta productiva si no ya con la disminución de impuestos, sí con tratar de mantenerlos como estaban y no con la aprobación de un paquete económico que a todas luces no es más que la imperiosa necesidad de tener dinero a cualquier precio, no quisiéramos ser mal pensado pero ¿no será que necesitan recursos económicos para poder solventar las elecciones que se avecinan en el 2010?... No alcanzamos a entender y, conste que no somos economistas, cómo piensan que con ello se reactivará la economía, por el contrario, estamos casi seguros que eso marcará un retroceso en el desarrollo del país, ya que seguramente habrá mayores tasas de desempleo, cierre de empresas y por ende más pobres...



|                            |                            |                    |
|----------------------------|----------------------------|--------------------|
| Fecha<br><b>04.11.2009</b> | Sección<br><b>Nacional</b> | Página<br><b>6</b> |
|----------------------------|----------------------------|--------------------|



### LA ÚNICA EMPRESA QUE NO SE VERA AFECTADA...

So pena de que tambor nos linchen a los únicos "empresarios", por así llamarlos, que no sufrirán los embates de la crisis que se avecina serán los narcotraficantes, ya que efectivamente y como bien lo dijo el subsecretario de Fomento a los Agronegocios de la SAGARPA, Jeffrey Max Jones (aunque le costó la chamba por sus "desafortunadas" declaraciones), la manera de chambear en los campos de cultivo de los grandes capos debería de ser ejemplo de cómo hacer las cosas, ya que éstos han sabido identificar un mercado y han expandido sus zonas de cultivo sin necesidad de subsidios, pero lo que es aún más importante:

dan trabajo a cientos de personas que de otra manera pasarían a formar parte de los millones de desempleados... Le duela a quien le duela y aún a sabiendas de que el gobierno de Felipe Calderón ha emprendido una intensa campaña de lucha contra el narcotráfico, lo cierto es que éste es un generador de empleos directos, los cuales, aunque ilegales, tienen un impacto en las economías donde se asienta... La derrama económica que propicia el narco, sobre todo a nivel local, puede aliviar mucho las penurias de un país subdesarrollado, fenómeno que lo convierte en un factor de estabilidad... Asimismo, los narcotraficantes suelen colaborar en obras de beneficio a la comunidad en la que operan, tales como caminos o escuelas... Esta contribución, les genera simpatías entre la población local, alivia en mucho la demanda de servicios básicos que el Estado muchas veces es incapaz de proporcionar... Pero por si fuera poco, el narco suele invertir en negocios lícitos, lo cual tiene también un impacto en la economía y en los ingresos del Estado, a través de los impuestos que pagan dichos negocios. El narco es, pues, una fuente de capital que puede tener expresiones legítimas e ilegítimas... Todo lo anterior, nos demuestra que lo dicho por el subsecretario Jeffrey Max Jones no estaba tan lejos de la realidad, lo único que les dolió fue que lo expresara un funcionario del gobierno federal, y esa es la ventaja de nostradamus a quien no considerarán un estúpido, sino un realista...

### LA HISTORIA SE REPITIÓ...

En septiembre fue la zona poniente de los municipios mexiquenses conurbanos al Distrito Federal -Tlalneantla y Atizapán-, la que se enfrentó a una **inundación** marca patito por la ruptura del **emisor oriente**, consecuencia de la corrupción de autoridades municipales al no dar el mantenimiento necesario... El fin de semana pasado fue la zona oriente la que se inundó al fallar el sistema hidráulico, lo cual se hubiera evitado si las autoridades se tomaran las molestias de prevenir... El gobernador Enrique Peña Nieto tuvo que ponerse nuevamente las botas de hule para recorrer las zonas afectadas... Muchas familias resultaron perjudicadas en Valle Dorado; sin embargo, en esta ocasión, los damnificados son en su gran mayoría personas de escasos recursos económicos los que padecen la incompetencia y la apatía de las autoridades... Cual era de suponerse hoy en día los habitantes afectados por la **tromba** que cayó en el municipio de Ecatepec, Estado de México, denunciaron que no han recibido ayuda; sin embargo, la presidencia municipal asevera que se entregarán entre dos mil y 15 mil pesos a las familias damnificadas... Con todo y todo el panorama desalentador que se percibe en los municipios de Tultitlán, Coacalco y Ecatepec no es muy diferente al que se vio hace dos meses en Tlalneantla y Atizapán de Zaragoza; lo mismo sucede con la respuesta de las autoridades, que además resultan insuficientes, sus corruptelas podrán quedar en el olvido... CONSUMADO EL ATRACO A CONSUMIDORES AL APROBAR ALZA A IMPUESTOS...

m.matarill@hotmail.com

